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５．自動文字起こし結果 

別紙のとおり 

※音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

 

６．配布資料 

なし 

 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

別紙 

時間 自動文字起こし結果 

0:00:00 じゃ、ちょっと井口さん。 

0:00:07 あ、すいません。はい。規制庁、井上でございます。本日は第 6 回バッ

クエンド監視チーム会合へ向けての面談をしたいと考えております。 

0:00:20 それでは 

0:00:23 冒頭、1 の方から、 

0:00:26 お願いいたします。 

0:00:32 はい規制庁の伊藤でございますよろしくお願いいたします。 

0:00:36 前回の第 5 回のバックエンド監視委員会後、令和 3 年の 8 月ですかね、

に実施をしておりまして、 

0:00:45 このたび第 6 回ということで、開催の準備を進めたいということを考え

てございます。 

0:00:54 いくつか前回からの経過を確認したい事項であるとか準備を、説明をい

ただきたい事項というのをこちらとしても考えてございまして、 

0:01:09 ポイントといたしましては前回会合時点から、少し時間の経過をしてい

るということで、 

0:01:18 学園対策の方を進めていらっしゃるということだと思いますので、その

前回からの進捗状況をですね、これ前回の会合で、 
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0:01:29 1 点、とじ関係を整理してご説明いただきたいということで指摘をさせ

ていただいている点もありますのでこうした回答を含むということで考

えてございます。 

0:01:40 それからもう 1 点、これ別の面談の場でもＪＡ側からの 

0:01:49 ご提示があったというふうに聞いてますけれども、処理処分、廃棄体化

ですかね、に向けた技術開発の状況をというところも、 

0:01:59 取りまとめの時期、今年度取りまとめというふうに聞いておりますの

で、この取りまとめた内容というのをですねご説明をいただきたいとい

うこと。 

0:02:11 それから 3 点目として、複数の施設廃止を進めていらっしゃるというこ

とですので、令和 5 年度において、その廃止に着手をするような施設は

どういったものがあるのかと。 

0:02:26 こういうことと、あとは、廃止措置、広範囲にわたりますけれどもその

中で、どこにその重点化をするのかという観点からその予算措置である

とか、予算配分の状況、 

0:02:40 というのも整理をした内容をご説明をいただきたいと、いうことでを考

えてございます。 
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0:02:47 こちらのイメージだけ先に述べさしていただきますと時期としてはです

ね、ちょっと大分近づいてきておりますけれども、 

0:02:58 令和 5 年の 4 月上旬頃を、に開催できるように準備をできればというこ

とでお願いをしたいと考えております。すいません。はい。 

0:03:11 幾つか確認であるとか、調整をしたい点というのはあるかと思いますの

でそれはちょっと後程 

0:03:22 お話を伺えればと思いますけれども、 

0:03:24 我々 

0:03:27 今回 

0:03:31 開催にあたってちょっと認識を合わせておいた方がいいスタートが切れ

るんではないかということで、 

0:03:38 根っこの部分認識を合わせるというのが一番の目的になっています。 

0:03:44 で、どの点を認識合わせをしておきたいのかということなんですけれど

も、我々第 6 回の会合というのを、 

0:03:53 何を、 

0:03:56 のポイントとしては、やはり時間が大分経過をしているというところも

あって、進捗の報告を進捗について伺いたいと。 
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0:04:10 いうところに重きを置いているというところをご理解をいただければと

いうふうに考えております。 

0:04:18 はい、衛藤小までのところで、ご質問等あればお伺いしたいと思います

けれどもいかがでしょうか。 

0:04:25 はい。原子力機構の目黒です。どうも。はい。本日は面談をしていただ

きましてどうもありがとうございました。今伊藤さんからお話があった

ように、認識合わせっていうのはすごく重要だと思っていまして、 

0:04:40 我々は、当初始めた当時から大分状況も変わっていく中で、監視チーム

会合っていうのをどういう形でやるのがいいのかっていうところを我々

悩んでるところもありますので今日そういったところを少しお話いただ

ければなと思ってます。 

0:04:57 それで、今伊藤さんの方から第 6 回の内容として幾つか項目挙げていた

だきましたけれども、 

0:05:05 その中の幾つか例えばアイスティーをどういう、どういう島で何をやっ

ていくかみたいなお話は、別な面談の中でも、またお話しする予定にな

っていることもありますし、 
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0:05:17 その歩そういった面談と、こういった監視チーム会合との違いですね、

そういったところを少し明確にしていただけた方がいいのかなと思って

ます。 

0:05:28 それと、やはりこの監視チーム会合はですね、規制庁さんの方であれ

ば、尾野長官官房審議官が出席されると思いますし前回出席されていた

と思いますし我々も副理事長が出席する会議体ですから、 

0:05:44 その申し込み回数にあたっての依頼の方法、前回は、前任の大嶋管理官

と三浦理事し、書式本部長代理との面談の中で、正式に依頼されている

っていうこともあって、 

0:06:00 そういった、 

0:06:02 始めるにあたってのルールづくりであるとか、そういったところもう少

し明確にしていただきたいなっていうところが一つあります。 

0:06:11 それで、今回開始するに当たっても、我々やっぱり副理事長が出る会議

であるし、これを開催するにあたっては、理事を含めた役員等に説明し

なければいけないこともあって、 

0:06:23 何のために、この、これをこの時期に開催するのかっていうところを、

やはりここで知りあわせて明確にしておかないとなかなか役員の方に話

があげにくいということもあります。 
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0:06:36 それで、今、関心会合は、一時期は一つのテーマで、1、1 年間かけて集

中してやってましたけどそれ以降は、 

0:06:46 必要が応じてっていう古藤になっていて定期開催でもないですし、今 

0:06:54 ご意見をいろいろいただいて、検討しなければいけないのは重要な課題

にもないと思ってます今先ほど伊藤さんからお話があったように進捗状

況の報告という形ですから、 

0:07:05 そういったものを本当に監視チーム会合の中でやっていくのかそれとも

別途面談で、 

0:07:12 やるのか、そういったところも含めて、ちょっと我々、どういうふうに

対応していいか当然監視部会後開催。 

0:07:20 せることに関しては、全然否定するものでも何でもなくてですね。 

0:07:27 できるだけいろいろ 

0:07:30 お互い意見をするやつっていうのはすごく重要なことだと思ってますの

で、やることは構わないんですけどどういった形でやるのがいいのかっ

ていうところを、 
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0:07:40 もう少しすり合わせたいなと思ってますので、その辺のところをちょっ

と明確、最初に内容の前に最初に明確にさせていただければなと思って

おります。以上です。 

0:07:55 規制庁イノウエでございます。はい。はいありがとうございます。 

0:08:00 あとコメントいただいたのがまず、監視チーム会合ってどんな目的でや

るのがいいのかと。 

0:08:09 いうところと監視チーム会合組みかえさんですか。はい。 

0:08:15 はい。 

0:08:17 どういった目的でやればいいのかというところなんですけども、 

0:08:22 ちょっと齋藤過去の経緯を見ますと、 

0:08:28 Ｊにおける高経年化対策だったり放射性廃棄物の管理とか処理とか処分

と、 

0:08:33 いうところ、そこは課題になっていたといったところは考え、かんがみ

てですねちょっとその前に、兼子です。 

0:08:44 今お伺いした中身を繰り返しませんけど、確認をしたいんですけどやは

り航空っていうんですかね、定期的にやってるもんじゃないので、 
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0:08:55 閉という認識があるんですよね。なので、第 6 ヶ月するとすると、何か

キックオフに近いそれぞれに、 

0:09:03 話をしてもらわないと、上の方まで上げづらいんだよね。ちょっと前日

です。前回の第 4 回、第 5 回のキックオフの時に管理課の副理事長の面

談があったんです。そういう、 

0:09:15 これは副理事長じゃなくてですね管理官と、三浦理事と塩月本部長代理

ですね。はい。 

0:09:29 西谷金岡議員ますけども、前回、第 5 回から第 5 回の開催にあたっては

管理官と三浦理事、伊井との間で、 

0:09:40 面談があってそこで開催をしたいっていう、明確な意思表示があったと

いう、いうことですかね。で、藤太田はい。 

0:09:51 44321 のときにはそれは集中してやってたんで、そこは第 1 回の時には

そういうふうなんだろうな。形式的と 1 割ですけど、 

0:10:01 そういう、トクブ規則的その間防止の申告はあったとはいえ、 

0:10:07 新居参与はなかったんだよな。だから、今回もやるんであれば、 

0:10:13 同様に管理官と理事クラス、 
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0:10:16 面談をもって正式に依頼をして欲しいっていうそういうまずそういう依

頼はあるわけですね、この認識は、メグロですそこまでではなくてもう

今て定期的に嶋管理官と、我々の半角の奥田部長との間で、面談があっ

てそういったか。 

0:10:33 定期的にやってる中で、そういった話が出てくるのは、我々としては大

丈夫かなと思ってます。サカイってあるんですよね。面談では、 

0:10:44 だからそれは他ベンダーの中でＥＬＯＣＡやってくれと、いろんな話を

するということでも十分だという、わかります。はい、所ですけど、た

だその前にですね、結局何のためにやるかとかその辺を、 

0:10:58 こういった面談でですね事前にすり合わせをした上で、一旦正式な依頼

がある、どちらも、実際にやらなくてもいいんですけど、形になってし

まうのかなと。 

0:11:09 本当にやることについてですね、こういったところでまずしっかりと打

ち合わせさせていただければと思っております 3、要望として幾つかあ

ったうちの 1 個 1 個確認したかったんですけど、まずは、 

0:11:24 依頼としては、朝面談という形でも構わないので、そこでの話をぜひし

て欲しい。そういうことで、それにあたっては今おっしゃってましたけ
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ど、目的とか内容とか、そういったものが十分だった上で、依頼をして

欲しいと、そういう 

0:11:40 ことですね全員で横並びの 2 点でいいですか。はい、わかりました。 

0:11:54 磯田イトウさん。 

0:11:58 はい。朝面談での依頼っていう話は、調整が整ったらやってもらうとし

てですよ。 

0:12:06 この場でわあ、何をっていうところのすり合わせをやりますか。 

0:12:13 そうですねはい。 

0:12:15 そこをちょっとまたお願いできますか。 

0:12:19 わかりました。 

0:12:23 一つかご説明の中で確認をさせていただきます確認をさせていただきた

かったのが、 

0:12:30 当頭冒頭の方のご説明の中で、廃止措置、どういう順番で進めるのかっ

ていうところは別な面談でやっているというふうなお話があったんです

けれども、 

0:12:42 これのどの面談のことを指していらっしゃるのか確認させていただいて

もよろしいでしょうか。 
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0:12:49 原子力機構の目黒です。 

0:12:53 先ほどから話題に出ました朝面談の中で、 

0:12:58 今後の令和 5 年度以降の計画についてご説明いただきたいというお話を

受けております。 

0:13:10 それは、直近そういう依頼を受けたということですかそれともこれまで

継続的にそういうご説明をされてきているということなんかどちらでし

ょうか。直系依頼を受けてますけれども昨年度もやっていますので、昨

年度以降どうなってるか。 

0:13:30 いうことで、説明いただきたいというお話を、 

0:13:34 もらっております。 

0:13:37 なるほど、そういうことですね。 

0:13:41 はい。衛藤。それから、 

0:13:45 あとですねちょっと事実、認識の 

0:13:51 を合わせるだけなんですけれども監視チーム会合の担当、こちらの担当

指定職なんですけれども、前回の 5 回はこの審議官、 

0:14:00 出席をしておりまして、そのあとですね八鍬梨衣の振替がありまして、

現在の大嶋部長が担当になっております。 
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0:14:13 だから戻ったのか、考え方がちょっと僕はいいです。基本、すいません

原子力供給本部音声入ってます。 

0:14:27 あります。うん。 

0:14:32 これ笹木さんは何とついてますよ緑の。 

0:14:42 はい、どうぞ。 

0:14:47 よろしいですね。 

0:14:54 はい。 

0:14:56 ですのでそういう意味ではその進捗という観点から言いますと、確かに

前回、その全体像を 

0:15:06 全体の時にですね、 

0:15:10 説明いただいてるんですけれども改めて改めてといいますか、 

0:15:17 を聞きたいというニーズが出ているというのは一つありますと。 

0:15:22 それからですね別、朝面談の中でやっているということはありますがそ

の上で、 

0:15:33 こちらの場で、 

0:15:36 説明を受けたいというのがもともと前提としてありまして、 

0:15:41 あとこれの考え方としましては、 
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0:15:48 廃止措置。 

0:15:50 そうですね 

0:15:54 介護の審査ではないというところもあって、審査の中身みたいなところ

はを見ていく場では、やはりないんですけれども、 

0:16:04 じゃあ、 

0:16:05 機構としてどう廃止措置をやっていこうとしているのかというのはもと

もと廃止措置であるとか廃棄し、処理処分のところを進めていこうとし

ているのかっていう、 

0:16:17 これ全体像監視をするというのがもともとのこの方会合の立て付けであ

りましてそれを 

0:16:25 平成 28 年、令和 30 年か平成 30 年か 30 年、 

0:16:32 2 再編したときの目的から変わっておりませんので、 

0:16:37 機構としての進め方を聞く場としては公開の場でご説明いただく場とし

てはこちらが正式ということかなというふうに考えています。 

0:16:53 はい。冷蔵機構の目黒です。状況はわかりました。それで、我々が少し

懸念してるのがですね前回、1 年半ぐらいは令和 3 年の 8 月ぐらいに、

いや、解散してますけれども、 
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0:17:11 対処が原子力機構におけるバックエンドの三階プロジェクト以外のとこ

ろになってますので、そんなに大きな進捗っていうのが、 

0:17:21 ない中で前回ご説明して以降当然進捗はしてますから、そういったお話

はできるんですけども、前回は全体像から第三期から第四期に移ること

もあわせて、 

0:17:32 かなり周辺情報も含めてお話してますけれども、 

0:17:36 それ以降の進捗状況であるとあまりたくさんご紹介できることもないの

かなっていうのが 1 点あります。 

0:17:45 あとはそういった進捗状況の確認がメインであったときに、関心向け、

チーム会合にご参加いただくようなかなり上位の方たが参加し、 

0:18:01 てやるほどのことなのかなというところも一つちょっとありまして、当

然かなりの人に、規制委員の方も含めて時間調整していただいて出席し

ていただくんですけれども、 

0:18:14 前回、あまり議論にならなかったというところもあって、ちょっとそこ

がさらに軽重になってしまうんではないかなという懸念がありまして、

そこも含めて、 
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0:18:26 どうするのか、ただ今後も含めてですねこれを進捗状況報告っていうこ

とであれば、定期的に開催するのかどうかも含めてですね。 

0:18:36 ちょっと 

0:18:40 このチーム会合で来たときの経緯も当然あると思いますけれども、 

0:18:45 今後ど、そのまま踏襲していくのかどうかも含めて少しご意見をいただ

きたいなと思ってます。以上です。 

0:18:58 すいません、ＪＡの佐々希衣ですけれども、よろしいですか。 

0:19:04 ちょっと非開示情報になるんですけれども、非開示情報、すいません録

音ですので、そういった内容をさせる避けるようにお願いいたします。 

0:19:19 了解いたしました。 

0:19:22 ですね前回監視チーム会合をやるにあたってちょっと直前の面談で、ど

ちらかというと、 

0:19:35 規制で、廃棄物の処分関係の規制ですね。 

0:19:41 そういったところを中心に今後は、 

0:19:44 閉変えていきたい。へえ。何かＪＡＥＡのバックエンド対策の進捗の方

は、 
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0:19:54 あまり規制としては聞く必要はないというようなこともおっしゃられた

んですけれども、そういったところは、そうじゃなくて今後は、やっぱ

り、 

0:20:07 ＪＡのバックエンド対策の全体を聞いていくというような、 

0:20:13 は話に今なってるという認識でよろしいんですか。 

0:20:21 規制庁の伊藤ですけれども、ちょっと今おっしゃられていた処分関係の

規制を変えていきたいというのは、あまり認識はなくてですね、どちら

かというと、 

0:20:33 その処理処分が埋設に向けた 

0:20:39 法令、制度が大分整ってきたので、その中身を事業者として、申請に向

けて詰めていく段階にあるというのが当時の 

0:20:51 すでにそういう状況にあったというふうに考えていて、ですので、 

0:21:00 おっしゃった一つ目の処分関係の規制についてっていうところではない

のかなというのが認識、現状認識ですと。 

0:21:12 それから進捗のところはというのは、 

0:21:19 聞く必要がないということを 

0:21:22 形。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

0:21:24 はい。言った言わないというのはあれですけれど、引き続き 1、ご説明

をいただく必要はあるというふうには考えていて、 

0:21:31 だからこそ、第 5 回の会合のときも少し間開いての開催というところも

あって、どう進んできたのかっていうのをご説明いただいたというふう

に思っていますので、その必要性は 

0:21:44 従来から変わってないのかなというふうに思います。 

0:21:51 ありがとうございます。ちょ、ちょっと認識がもしかしたら違うのかも

しれないんですけれども。 

0:21:58 前回の菅新宮会合のときには面談等もさせていただいたんですけれども

そのその中では、 

0:22:10 あとその頃大嶋部長なくて、大野審議官がですね、全体コントロールさ

れてたんで、バックエンド対策を進めるかどうかっていうところは、 

0:22:21 あまり安全に関わるところではない、ないので、ＪＡと規制庁があれじ

ゃない文科省の間でやる話だろうと。 

0:22:34 どちらかというと、処分の規制が大分できて今後処分が始まっていくん

で、 

0:22:43 原子力機構の廃棄物はいろんな種類のものがあるんで、 
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0:22:47 やっぱり電力の発電所の廃棄物と同じやり方ではいろいろ難しいところ

もあるだろうからそういうところの、 

0:23:00 課題を聞いていって議論していきたいというような、 

0:23:04 ことを聞いていたんですけれどもちょっと認識が、イトウさんと違って

ますかね。 

0:23:21 それは私の認識ですけれども議事録を見ればというのもありますけれど

も、 

0:23:28 課題を聞いていって議論していきたい。あと 

0:23:32 競争の申請に向けて準備をしていって、大きな問題があれば必要だこれ

さっきおっしゃっていたように必要に応じて、この場を活用するという

ことだったのかなというふうに思います。 

0:23:57 はい。種とりあえずこちらは認識は承知いたしました。 

0:24:12 はい。少し目黒部長からご質問いただいた点への回答をですけれどもよ

ろしいでしょうか。 

0:24:23 はい。前回中長期の期が変わるところでそれについて幅広くご説明をい

ただいて、 
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0:24:33 それに比べると今回紹介できるところが、特に上のレベルの方を出して

話すほどの内容があるのかっていうのはちょっと疑問を持ってらっしゃ

るということだったと思うんですけれども。 

0:24:47 その点、これ冒頭申し上げたことでもあるんですけれども、この監視チ

ーム会合の 

0:24:56 位置付け、目的は変わっておりませんのでその流れの中で、 

0:25:02 へえ。 

0:25:04 何が進んだのかというところをご説明をいただくというのが必要性感じ

ているからそうお伝えしているということでもありますので、 

0:25:14 我々として身をもって、感じているところだと思います。 

0:25:26 それ順調に進んでいるということであればそういうことなどと、実は実

績なんだと思いますし、 

0:25:33 それはやるやらなくていいということはイコールではないのかなとは思

います。 

0:25:40 原子力機構の目黒です。どうもありがとうございました。 

0:25:45 そういう意味で進捗状況をご確認されたいということであれば我々はそ

れに関して説明することは 
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0:25:54 当然寄せてしっかり説明させていただきたいと思っております。それを

その場が監視の会合の方がいいということであればそれは了解いたしま

した。 

0:26:07 それで我々としてもですねいろいろバックに対策を進める上でですね、

規制庁の方にご相談したいこともありまして前回 

0:26:19 こんなんで行きたいって言った時に、廃棄物処理処分に関して少し 

0:26:25 示させていただいた 

0:26:29 廃棄体確認に関するところ等に関しては、 

0:26:33 もともと、どっかの段階でご相談に伺おうと思っていたタイミングでこ

の監視部会後のお話をいただいたんですけどちょっとスケジュール的に

4 月は厳しいかなっていうのがありますし、 

0:26:45 中身ちょっと事前に、面談するのにも少し時間がかかったり、新しいテ

ーマであるので、機構内であるとか文科省とのすり合わせの時間もあり

ますので、ちょっと 4 月は、そこは難しいので、もし 4 月にどうしても

開催っていうことであれば、 

0:27:03 本当に前回以降の進捗のご説明ということになるのかなと思っておりま

す。 
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0:27:10 今言ったように 

0:27:13 将来、バックエンドに達するに向けてその廃棄物処分に関するいろいろ

なお話をさせていただくというのは最終的に本当に立地で場所が決まっ

て審査ん。 

0:27:23 段階になる前にやっといた方が審査をスムーズに進むと、あると思いま

すので、ぜひ、将来的にはご相談させていただきたいなと思ってます。

層位 

0:27:35 ことを関心介護でやるのか、かなり技術的なところがあるので、面談ベ

ースでやるのかまたご相談だとは思っておりますけれども、 

0:27:46 また別途そこに関しては、ご相談させていただきたいと思います。もし

あの時期がずらせれるんであれば、それもあわせてなんですけどどうし

ても 4 月ということになればもう残り期間短いですから、 

0:28:01 橋、前回の進捗の 

0:28:04 お話ということに留めされないかなと思ってます。 

0:28:11 そういったお話は今日結論が出なくてもいいんですけどもまたその具体

的に合いこちらからもちょっと中身をし、し、現在示せる中身でお話さ

せていただきながら、今後どうするかについてはまた別途、 
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0:28:27 ご相談させていただければと思ってます。以上です。 

0:28:36 ありがとうございます。衛藤、まずうですね進捗を説明するということ

であれば了解であるということで、説明の場間の関心会合が良いという

ことであればそれは了解あるというふうに受けとめました。 

0:28:52 衛藤。 

0:28:59 その次給料ってその説明できる内容が変わってくるという、範囲が変わ

ってくるということをおっしゃっていたと思うんですけれども、 

0:29:08 4 月の場合は、進捗については説明できるとこちらから何点かこういう

ことを伺いたいというふうにお伝えしている中で、 

0:29:18 どの広範囲であれば、その 4 月の説明、4 月の説明が可能であって、ど

の範囲であれば例えば 5 月やったらできるのか。 

0:29:30 というようなところをパターンごとにちょっとご説明をいただけるとあ

りがたいかなというふうに思っております。 

0:29:40 わかりました。衛藤。 

0:29:42 確認させていただきたいんですけども、今、規制庁の方から監修会合で

話をしてもらいたいということは、進捗、 
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0:29:54 前回以降の進捗と前回話題になった、リスクのある廃棄物の整理につい

てっていうこととあと、他すいません。他はありましたでしょうか。 

0:30:11 それからですね。 

0:30:17 うん。あと廃棄処理処分に向けた技術開発の状況というところですね。 

0:30:24 それからもう 1 点が、 

0:30:27 令和 5 年度に阪神着手する施設や、令和 5 年度の廃止措置関連予算予算

配分についてですね。 

0:30:44 はい。わかりましたですねえたメグロです。処理処分に向けたＲ＆Ｄに

関しては、 

0:30:55 Ｒ4 年度に、今後どうしていくかについて、まとめたものがありますの

でご説明できます。 

0:31:03 それから、Ｒ5 年度の廃止措置施設に関しては、当然もう計画立ってま

すのでちょっと不確定、不確実な部分も残ってますけれどもご説明でき

ます。 

0:31:17 予算に関しては、 

0:31:19 ちょっと細かなところがあるのでご説明できるかどうかに関してはまた

ちょっと持ち帰って検討させてください。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

0:31:31 それから、宿題の廃棄物の整理に関してですけども、我々としては前回

の資料でそれなりに、 

0:31:40 ご説明できてると思っていて、どこのところが足りないかに関してもう

少しすり合わせをしてどんな資料が欲しいのか、っていうところをもう

少し具体的に、 

0:31:53 提示いただきたいなと思ってまして、その辺が前回の当監視チーム会合

の中で最後、 

0:32:02 理解、結論つかなかったので、まず面談をということで確か終わってい

たと思ってますので、どんな、前回の資料で何が足らなくて、どんなも

のを示して欲しいのかっていうのを少し具体的に示していただく。 

0:32:18 ければ対応可能かなと思ってます。 

0:32:21 以上です。 

0:32:27 はいありがとうございます。すいません。二瓶江崎ですけどＲ＆Ｄ関係

は、ちょっとメグロが 4 月に説明できると申したんですけれども委託試

験等がまだ、 

0:32:40 終わってませんのでそれからまとめに入るんでも、もう少し一つプラス

1 とか二つとかありますちょっと 4 月は、Ｒ＆Ｄの結果は難しいです。 
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0:32:53 すいませんメグロですね今この中で課題になってたものに関してはそう

です。別途、我々が今考えているような、就職に向けた別なものに関し

ては説明できますけど、前から懸案になっていたものに関しての説明に

は、 

0:33:08 ちょっともう一つぐらい時間がいただければと思います。すいませんで

した。 

0:33:18 室長の伊藤です。衛藤。 

0:33:22 今おっしゃっていたのはそのＲ＆Ｄ関係でも二つあるということなんで

すかねその説明できるものとできないものがあるという。 

0:33:31 メグロですけど、皆さんはちょっと意図がわかりかねるところで確認で

きますから。 

0:33:36 すいません私の方がちょっと今、伊藤さんから言われたＲ＆Ｄの中身に

関してちょっと勘違いしていたところがあって、 

0:33:43 前から宿題であったものに関しては、 

0:33:50 今年度の検討結果をまとめる時間が必要なのでちょっと 4 月には難しい

ということです。それ以外我々としては一般的なものとして、将来に向
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けて、バックイン対策を合理的に進める上でのＲＤの検討を進めていま

すので、 

0:34:06 他の廃止措置の話であるとか、進捗状況の中の一環としてご説明できる

部分があるといったことになります。 

0:34:16 以上です。 

0:34:28 規制庁伊藤です。 

0:34:30 前から宿題であったものというふうにおっしゃっているのはちょっと具

体的にイメージをしておきたいんですけれども、例えば第 5 回の説明資

料の中でいうと、どの部分のことを指しているかというのを、ご説明い

ただけますか。 

0:35:05 あれさ、3、第 5 項に示してましたっけ。なかったような気がするんだ

けど。 

0:35:12 減ったＪＡササキです一応わかります 29 ページです。 

0:35:24 19 ページの 2 番ですね。 

0:35:30 それで、真ん中ら辺に、処理難廃棄物への対策って言って第 4 中長期で

こうやり、ヒアリが引いてるところがあるんですけれどもこの内容が 

0:35:43 第 4 回まで 1 回から 4 回で説明してきた 
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0:35:48 Ｌピット廃棄物数を合理的に処理するための技術開発ですんでそれを第

4 回の時に大体 3 年くらい後をめどにまとめますと、 

0:36:01 いうふうに申しておりますんでそれがここの部分に相当しますんでそれ

については、説明したいと考えております。 

0:36:17 はい。衛藤規制庁の伊藤ですけれども 29 ページで、 

0:36:23 これの保管廃棄物の対策って大下さん本千賀平、引かれている中で、 

0:36:30 その中の下から 3 番目最初廃棄物 10 万本、 

0:36:36 ここのところは 4 月の段階で御説明が可能であるということですか。 

0:36:50 あ、 

0:36:51 ＪＡサービスそうじゃなくて今Ｒ＆Ｄはどどこかとおっしゃられたん

で、Ｒ＆Ｄはその下にですね処理難廃棄物への対策という、 

0:37:03 書いて、第 4 中長期いっぱいの線を引いてあるんですけれども、この件

というのは、第 1 回から第 4 回までに説明した。 

0:37:16 事項で、これについては、3 年間かけて、進め方とかですね、技術開

発、進め方をどうするとか、いや、あと必要な技術開発を進めて、この 

0:37:34 第 4 期、第 4 中長キーのこの計画を説明するということになってるんで

ここの部分の、今後どうしていくかということについては、 
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0:37:47 説明、5 月くらいですかね。 

0:37:51 5 月以降になると思いますけれども、説明できるという意味です。 

0:38:10 そういった話を伺いたい場合は 5 月以降になると準備が可能であるとい

うことですか。 

0:38:20 そうですねここ、今年 3 年間かけて今年度まで技術開発するというふう

に申しておりまして、 

0:38:30 うちの中でやってる試験のほかに外注で委託でですね、家は試験をやっ

てるものもあるんでそういったものをそろそろったところでデータ整理

とかが入ってくるんでちょっと遅くなるという意味です。 

0:38:47 辛いと、5 月にデータがすべてそろってきて 

0:38:56 検討が可能になるということなんですかね。はい。 

0:39:00 5 月にお話を伺えるということではなくて、 

0:39:04 そうじゃなくて 3 月でデータはそろうんでそっから整理して監視部会合

の資料を作ってＪＡ内部とかあと関係機関と、 

0:39:16 挑戦を。 

0:39:18 そういう時間が必要になるんでそうすると説明は 5 月以降になるのかな

と思ってます。 
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0:39:26 ということですね。ありがとうございます。 

0:39:34 そうしますとまず進捗については 4 月で、Ｒ＆Ｄの結果については 5 月

段階であれば、 

0:39:48 説明が可能であるということですね予算のところは少し持ち帰り検討し

たいと。 

0:39:55 はい数値については説明できる材料、4 月の段階で説明できる材料があ

るということですかね。はい。はい。あります。 

0:40:06 はい。ありがとうございます。 

0:40:08 あともう一つは前回会合の宿題事項のことかと思いますけれども、よろ

しいですかね。 

0:40:17 はい。 

0:40:21 はい。江藤。これ前回の議事録にもあったかと思いますけれども、は

い。リスクがあるものということで、 

0:40:33 値を当然上げていただいていて、例えば資料の 3 倍資料 24 ページであ

れば、 

0:40:42 コンクリートブロック硬いなんかが、それこそ中身を確認するための作

業自体にリスクがあるとかですね。 
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0:40:54 いうことをご説明をされていて、要はこれ以外に 

0:41:02 埋設処分に向けた準備の過程で、そのリスクがあるようなものっていう

のは、 

0:41:10 どういうものがあって、あるのかっていう事実をまず確認した結果を教

えていただきたいというのがご質問でして、 

0:41:19 これは例示としてあるんだけれどもそれ以外っていうものは、保管され

ている廃棄体の総量かなり多岐に渡りかつ、数も多いということだと思

いますので、 

0:41:32 そんな中で例示に挙げた以外のものというようなものが、どういうもの

がわかっていて、 

0:41:39 あとは当然リスクがあるんであればそれに伴ってその事実開発をそのあ

とされるのかもしれないですし、その根っことしてそのファクトとして

どういうものがあるのかということを 

0:41:53 説明いただきたいという内容でした。 

0:42:02 えっと、メグロですけどちょっと足らなかった沢木さんの方、先の方か

ら補足させますけどもその次の 25 ページにですね、 
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0:42:11 今日、既存の処理設備ではそういった廃棄物一覧ということで、当然リ

スクがあるものとして、 

0:42:18 有害物が入っているものであるとか、難処理廃棄物であるとか、比率が

患者さんじゃなかったものとして別途また、せめてこの対象の方に記載

してますし、女性が必要な廃棄物として、 

0:42:32 こういったものが存在しています。 

0:42:36 ただ、当然今お話があったように、過去のものが、タイリ何十万本も廃

棄物があって、 

0:42:43 すごい、入っている廃棄物はあるんですけど、当然入ってない廃棄物も

あるのでそれを何飲んだとかいうご説明はできないっていうところでそ

れを、 

0:42:53 実際処理する間に開けて確認とか別途技術的に非破壊で確認したりとか

いう方と、今、技術開発を進めながら、 

0:43:03 やっていこうとしている段階なので、どんなもんリスクがある廃棄物が

あるか、存在してるか、当然把握してますけれども、それの本数までっ

ていうところはなかなか難しいかなっていう状況です。 

0:43:16 斎木さんそんなところでよろしいですか。 
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0:43:21 ＪＡサービスちょっと李すくうのうちょっと手て言う定義というか、ど

ういうイメージを持ってるかを確認したいんですけれども。 

0:43:33 何だろう。 

0:43:36 持ってる相木物を処分するまでに何か非非被ばくするとか、そういうリ

スクがあるというものは、ほぼないと思ってるんですけれども。 

0:43:48 ただ 

0:43:50 埋設の安全評価上ですね、 

0:43:55 なんすか非廃棄体の品質保証をちゃんとやっていくと。 

0:44:01 しようとする等、かなり難しいという廃棄物が結果なりあって、ただ、

それをリスクと呼ぶかどうかというところなんですけれども、 

0:44:16 どうですかね動作リスクっていうのは、どういったところをリスクとい

うふうにご認識なさってるでしょうか。 

0:44:31 そうですね前回の質問内容もう一度申し上げると例示点を二つ述べてい

て、 

0:44:43 マーク物質により安全上のリスクが懸念されるものであるとか、もう 1

点はコンクリートブロック値を 0 時に、 
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0:44:54 報酬濃度が高いものであって被ばくの懸念があるものをということを申

し上げているので、 

0:45:02 それで言うと今の笹木さんがおっしゃっていたのは、 

0:45:06 一つ目処分するまで被ばくするものということで二つ目は、 

0:45:12 埋設 

0:45:16 した時にその廃棄体の安全、安定なものであって、そのを埋めといても

何ら 

0:45:26 外部に支障を及ぼすものではないとか、 

0:45:30 いうことの検証が難しいっていう 2 点ってことですかね。 

0:45:38 ＪＡ佐々木です。そうですね。その二つで、ただし前半の何か被ばくを

起こしそうなものなんていうものは基本的には、 

0:45:50 ないというご説明になるかとは思ってるんですけれども 

0:45:54 後半の方も、ちょっと今回いや、やるかどうかというような辺りをちょ

っと確認したいと思ってます。 

0:46:02 はい。衛藤。 

0:46:05 網羅的に確認された結果ないっていうのを、は一つの答えだと思うの

で、そういうことはあり得るのかなとは思っていまして、 
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0:46:15 二つ目のところは難しいというのは何を、何が難しいということになる

でしょう説明としては、 

0:46:27 Ｊ江崎です。あと、例えばなんですけれども埋設する廃棄たＥに要求さ

れる条件として例えば核種ごとの濃度上限値を示さなきゃ駄目なんです

けれども、 

0:46:45 ドラム缶によっていろんな廃棄物が入っているものっていうのはそ、そ

ういう、 

0:46:51 隠し事の上限値を簡単にはやっぱり測定できないというようなところ

が、 

0:46:58 課題になると、いうような例がありますけれどもそういったことを、 

0:47:03 説明した方がいいのいいのかどうかというところを、を考えております 

0:47:11 他 5 か、第 5 回の時にそういった話は一般論みたいな形では説明してい

るんですけれども、 

0:47:19 こういったものを 1 個ずつやっていくかというようなところをちょっと

確認したいと思います。 

0:47:27 今おっしゃられていたのは多分質問の意図とは少し違っていて、 

0:47:35 科学的質問の方は科学的な安定性等の問題から、 
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0:47:42 何らかの埋設にあたってのリスクのあるものって何ですかっていうこと

だったので、 

0:47:50 その点をお答えいただければいいと思っています。 

0:47:59 はい、承知しうと、とりあえずとりあえずというかカンカン支部会合の

課題としてそういったものを対応していくというところで、 

0:48:09 承知いたしましたんでさ、さっき言った伊勢通常の課題についてはまた

何か面談等を使うかどうかちょっとご相談になりますけれどもちょっ

と、 

0:48:20 そういったところも今後説明してちょっとご意見はいただきたいと思っ

ているんでまた別途相談をさせていただければと思って、 

0:48:33 はい。会合の式を受けて部分、 

0:48:40 多分あれだねと。 

0:48:45 こちらから 

0:48:47 依頼をし、説明いただきたいと思っている点でフルスペックで説明をい

ただくには、5 月にならないと材料はそろわないということなんですか

ね、これまでの話をまとめると、 

0:49:00 伴メグロです。そういうことになりますはい。 
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0:49:06 はい。4 月であれば内容は限定的であると。 

0:49:10 で、当然資料案をご提示いただいたらその内容の確認をさせていただい

たり、伺う場も当然必要だと思っていますので、 

0:49:20 そういった中でこういう資料でということのやりとりをさせていただく

ことができると思っています。 

0:49:29 はい。よろしくお願いいたします。 

0:49:31 まず、 

0:49:34 メールベースでいいのかどうかわかりませんけれども、 

0:49:38 全体像を、まずは案を作って、この提示できればと思います。 

0:49:45 はい。あとすいませんといった確認で、何本という説明は難しいという

話、リスクのあるものは把握をしていて、だけれども、 

0:49:57 開けてみないとわからないから何本という説明は難しいというようなお

話があったかと思うんですけれども、やっぱりその等我々意図している

のは、開けた結果何本 

0:50:11 ていうその方ぱブラックボックスって言ったらあれですけれども、 

0:50:16 ブラックボックスの中身をまでわかった上でその結果何本でしたってい

うことを知りたいというよりは、 
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0:50:26 例えばコンクリートブロック課題であればその形式でまとめられている

ものは何本あって、この類のリスクがあるものは何本ありますよね。 

0:50:36 ていう説明ができると思っていて、そういった意味で、 

0:50:44 廃棄体にその形態に応じて説明できるのであれば、こういうものはリス

クがあって何本だっていうことを確認をしたかったという意図です。 

0:50:56 あ、目黒です。 

0:50:58 コンクリートブロック体であるとか、スパーク等、固化体みたいなその

もの自身がリスクがあるものっていうのは、当然、全数をはお示しして

も問題がないと思うんですけども、 

0:51:10 例えば、例えば有害物が入ってる可能性があるものとして、今まだ本当

に、 

0:51:17 確認中であるところもあるんですけども、 

0:51:21 例えばですけども、1％しか入ってない可能性があるんだけどそれ確定

できないからといって、1 万本あります本来 100100 本しかないのに 1

万本ありますっていうと、やっぱり主、 

0:51:35 ミスリーディングになってしまう可能性があるのでそういったものは、 

0:51:39 できれば、示したくないと、いうことです。 
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0:51:49 うん。であればですね 

0:51:59 ミスリードが生じないようなその締めしか。 

0:52:02 封というのもできると思いますので、そこをご検討いただくのかなとい

うふうに思います。 

0:52:09 わかりましたそこの示し方についてはまたちょっと面談等で、まずは案

を作って、後、ご意見をいただければと思います。 

0:52:24 はい。衛藤、規制庁イトウで承知いたしました。 

0:52:31 規制庁タツモトで 1 点教えてください。先ほど、浅井江藤、バックエン

ドに教えて欲しいんですけど、江藤。 

0:52:41 廃棄物処理処分の関係で相談したいことがありますと、その相談内容っ

ていうのは聞こえないと友岡小の方の人も調整をした上でっていうよう

なこともお話がありましたけど、 

0:52:55 これは、 

0:52:57 本調整結果っていうのは、いつぐらいに終わりそうでいつぐらいに相談

ができそうだっていうところのスケジュール感は何かあるんですか。 

0:53:13 再三あります夏ぐらい。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

0:53:21 どっか物件じゃないＪ江崎です。ドックそうですね夏前というか紙資料

自体は大体でき上がっている。 

0:53:34 お米落ちた音声は、 

0:53:37 すみません、関係部署と説明なんでそうですねな夏前ぐらいですね。 

0:53:45 ふた月くらいもら 

0:53:48 Ａで、 

0:53:50 おそらく規制に関することなんで少し目、面談で議論させていただきた

いと思うんで、そのあとに監視部会もまたやるということであれば、 

0:54:04 ＡＩＩ、夏、夏初夏 7 月くらいになるかと思いますけれども面談だけと

いうことであれば、6 月ぐらいにはできると思ってます。 

0:54:15 規制庁タツモト文科省含めて、関係省なり関係部署なりとの調整が終わ

った段階で、こちらに持ってこれるのが 6 月ぐらいという認識でよろし

いですか。 

0:54:28 やはりそのように認識しております。はい、わかりましたありがとうご

ざいます。 

0:54:48 いえ、 

0:54:49 衛藤ではですね規制庁イトウですけれども、 
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0:54:57 会合の時期については本日の内容ですね、こちらでも 

0:55:03 庁内で共有をして、また回答したいというふうに考えておりますけれど

も、 

0:55:09 一方で準備の方は進めていただく必要があるというふうに考えておりま

して、ですので資料案としてどういったものはいつ出せるのか、ご提示

いただけるのかっていうところを、 

0:55:22 もう少しまたスケジュールを整理したものをご説明、ご提示いただけれ

ばというふうに思っております。 

0:55:30 あと予算関係のところは、持ち帰り検討ということですので、これもで

すね、ちょっとスケジュール、今後の進め方のスケジュールとあわせ

て、ご提示いただければというふうに考えております。 

0:55:53 えっと他の規制庁側からございますでしょうか。 

0:56:01 規制庁の規制庁側からはい、大丈夫です。 

0:56:05 わかりました。 

0:56:08 はい。 

0:56:09 それではＪＡは、からございますでしょうか。 

0:56:17 ＪＡ側からも特にございません。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

0:56:24 はい。それでは本日の面談、これで終了したいと思います。ありがとう

ございます。ありがとうございました。 

 


